

DIRECTOR-PROPIETARIO

Don José Martínez Tornel

REDACTORES

D. José Frutos Baeza.

D. Mariano Ferni García.

# EL DIARIO DE MURCIA

CENSOR ECLESIASTICO

Y CONSULTOR DE LA REDACCION

Sr. Doctor Don Rafael Alguacil

ARCIPRESBITE

de esta S. I. Catedral.

DIRECCION, CALLE DE LA SOCIEDAD, 10. PREGIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES. NÚMEROS SUELTOS, CINCO CÉNTIMOS.

TERCER ANIVERSARIO  
DE LA SEÑORA

**DOÑA DOLORES RUIZFONES GANDOLLA**  
DE AROCA

en sufragio de su alma y de las de sus padres políticos

**D. ANTONIO AROCA MORENO**

Y  
**DOÑA GINESA RODRIGUEZ PELLICER**

Se dirán misas de media en media hora desde las seis á las doce mañana Viernes 18, en la iglesia parroquial de San Antolín.

Su esposo é hijos, respectivamente, ruegan á sus amigos asistan á alguno de estos cultos, por lo que les anticipan las más expresivas gracias.

Murcia 17 de Junio de 1897.

## PREVISION DEL TIEMPO

Segunda quincena de Junio.

Como se alejarán de nuestras regiones los centros de las corrientes aéreas procedentes del Atlántico, dominará en esta quincena el buen tiempo, seco y caluroso, propio de la estación.

Serán escasas y de poca importancia en nuestra Península las alteraciones atmosféricas, figurando entre ellas las del 19 al 21 y del 28 al 30.

En los días 17 y 18 habrá en el Mediterráneo superior un mínimo barométrico de poca importancia, que extenderá su acción á las regiones de España vecinas de dicho mar, singularmente el 18, aunque no ocasionará en ellas perturbación atmosférica de importancia.

El sábado 19 se notará ya el avance por el Atlántico de una depresión, que aunque no tendrá grande intensidad, será sin embargo de las más importantes de esta quincena, por su persistencia.

Afectará á nuestras regiones, especialmente á las del NO. y septentrional, donde con particularidad producirá algún chubasco tempestuoso del 20 al 21.

El martes 22 el centro de la depresión anteriormente descrita estará situado en Irlanda.

Es la fecha en que desarrollará su mayor fuerza en el NO. de Europa, extendiendo su acción al golfo de Gascuña, ocasionando en él vientos duros de entre SO. y NO., y algunas lluvias tempestuosas en nuestras regiones, especialmente en las del NO., septentrional y pirenaica.

El miércoles 23 se dirigirá al mar del Norte el centro de la depresión del día anterior.

El jueves 24 habrá en el Mediterráneo un mínimo barométrico, pero como al mismo tiempo por el Atlántico estará amenazada nuestra Península por otro núcleo de bajas presiones, se neutralizará la influencia de ambos elementos de perturbación atmosférica, que por este motivo será de poca importancia en este día.

Mayor será la del 25 en el Mediterráneo, produciendo alguna lluvia tempestuosa en las regiones vecinas de dicho mar.

Del 26 al 27 deberá notarse ya el avance de la referida depresión, aunque será escasa su influencia en estos días en nuestras regiones.

El lunes 28 se encontrará al SO. de Irlanda el centro de la depresión del Atlántico.

Ejercerá también su acción sobre nuestra Península.

Ocasionará algunas lluvias tempestuosas, especialmente en las regiones del NO. y septentrional, con vientos de entre SO. y NO.

El martes 29 será parecido al anterior.

Seguirá también ejerciendo su influencia en nuestra Península, con mayor fuerza y en mayor extensión que el día anterior.

Las lluvias tempestuosas se producirán especialmente en las regiones NO. y septentrional, con vientos de entre SO. y NO.

El miércoles 30 continuará el centro de la depresión de los días anteriores en el archipiélago inglés, aún más al Norte que el día 29.

La que ejercerá en nuestras regiones se limitará principalmente á las del NO. y septentrional, donde ocasionará algún chubasco, con vientos de entre O. y N.

Noherlesoom.

(Del «Boletín Meteorológico».)

## COMO ESTÁ LA CUESTION DE CUBA

Dice «El Correo»:

«Todos los esfuerzos del gobierno se dirigen á ganar tiempo, para ver si en el problema de Cuba salta algo inesperado que confirme las promesas que viene haciendo; y mientras tanto, en su desesperación y malhumor, solo se defiende, negando patriotismo á los demás, y esparciendo todo género de especies calumniosas.

La táctica es tanto más temeraria, cuanto que se trata de un gobierno que reserva todas sus energías para desconsiderar á cuanto en España representa prestigio, desde la Corona á los generales, mostrándose, por el contrario, humilde hasta la postulación, en sus relaciones con los Estados Unidos.

No sin lógica, por esto mismo, escribe anoche «El Herald»:

«Ni el Sr. Sagasta quiere vender la isla de Cuba, ni el Sr. Silvela propone abandonarla, ni hay un solo personaje de la oposición que favorezca, conscientemente, soluciones encaminadas á la pérdida de aquel país regado con nuestra sangre y sacado de entre la oscuridad por el génio de nuestra raza. Pero si mañana apareciese alguien que profiriera una voz de cansancio, ó que en cualquier forma proclamase la necesidad de liquidar lo de Cuba, todo el mundo podría arrojar piedras sobre él antes que los que, como el Sr. Cánovas, practican una política por virtud de la cual, insensiblemente, estamos tirando á los pies de los Estados Unidos la sangre, el dinero, la dignidad y la isla.»

No menos enérgico es el lenguaje empleado por «El Imparcial»:

«Ni Cuba ni cien Cubas—dice—valen las humillaciones tristísimas á que el gabinete Cánovas, en nombre de nuestra nación, se somete con deplorable frecuencia. ¿Y para qué? Para encontrar al siguiente día nuevas y más depresivas exigencias formuladas por la soberbia yankee, la cual, mientras dé en blando, seguirá ahondando el estoque hasta tropezar con el hueso.

Un pueblo podrá ser rico ó pobre,

poseer colonias ó no poseer ninguna; pero su fisonomía moral, su carácter su representación en el mundo y en la historia no dependerá de eso, sino de la manera de respaldar dicho pueblo á su naturaleza y al concepto que de él tengan los demás.

Cualquiera diría que el ministerio actual se halla constituido por hombres que no son españoles. ¡De tal suerte están negadas por él todas las virtudes de la raza!»

Tomando la cuestión bajo otros puntos de vista, «El Liberal» insiste en pedir á los partidos que tomen caminos que concluyan con una situación de cosas que ya es intolerable.

«Lo que ya no puede ser—escribe—es continuar viviendo meses y meses en condiciones semejantes á las que desde 1895, nos encadenan y nos ahogan.

Las noticias últimas, al revelar la situación financiera de Cuba, nos dicen que el mal no da espera.

Apliquen el remedio inmediato los que sepan y puedan, seguros de que no ha de fijarse en su filiación la exasperada conciencia pública.

Pero renuncien de una vez á los paliativos y á los tópicos, pues ya no bastan sino revulsivos y cauterios.»

Más enérgico aún es el lenguaje de «El Tiempo», al rechazar las insinuaciones maliciosas de la prensa oficiosa, con motivo del último discurso del Sr. Silvela:

«En la venta de Cuba—dice—no piensa ningún español; demuestren el gobierno y los que tienen la calumnia por sistema de defensa, que con la política que siguen no están prodigando la sangre y el dinero de España para arrojar en último término su honor, su dignidad y sus más preciados intereses á los pies de enemigos mal encubiertos.»

## EL DIA DEL SEÑOR

### SONETO

Todo respira celestial contento;  
todo en la tierra canta y en la altura,  
más intensa la luz brilla y fulgura  
del luminoso rey del firmamento.

Doquier se escucha el placentero acento  
que dirige á su Dios la criatura;  
y entre tanta grandez y hermosura,  
en su carro triunfal va el Sacramento.

¡Oh misterio de amor y de alegría  
para todos los pueblos y naciones,  
que te aclaman y ensalza á porfia!

Rendidos á tus pies los corazones  
de tus hijos, Señor, en este día,  
¡te piden sin cesar tus bendiciones!

José A. Arnaldos.

Molina.

## Pascua Florida

Es el último cuadro de Meseguer. Todavía está en su estudio, con el color fresco, oliendo al barniz, aun no seco, con que el artista ha fijado en el lienzo los primores de su pincel.

Este cuadro, cuyas dimensiones calculamos en unos dos metros de largo por uno y medio de alto, representa una familia bien acomodada que ha salido á uno de los amenos rincones de nuestra huerta á echar una cana al aire y á comerse la mona» (que es el título que mejor le cuadra).

Son cinco las figuras del cuadro, descartando alguna muy secundaria y de detalle, como es la del cochero que á larga distancia del sitio de la merienda, dispone la galera para el regreso, una vez que la fiesta familiar termine.

El grupo de la merienda es interesante. Asisten á ella un matrimonio, una hija de este, el novio de la joven y una pobre chica, que no aparenta tal pobreza, porque «se trae» con cierta elegancia dentro de la clase.

En primer término vése al padre de familia echado con indolencia, despojado de la americana, en el fresco suelo, matizado de menudo césped; á la derecha, la esposa, señora metida en carnes, ataviada con

cierto empaque y guapota, la cual mira al plato y á las tajadas.

Las tajadas, son aquí la amartelada pareja que forman la niña y el novio sentados, como la mamá, bastante juntitos, que aparecen entregados á más ideales cosas que la material merienda.

Y casi en el centro, no tanto que resulte su colocación amanerada, destácase, de pié, la esbelta figura de la criada que acerca un nuevo plato, á la ya bien abastecida merienda.

A un lado se ven la cesta de las provisiones, alguna botella vacía y algún plato con apetitosas hortalizas, y algo también se vé del fino mantel en que se hallan los manjares.

La figura del novio es acabadísima y de un realismo perfecto. La actitud de la novia es de recato, por la escudriñadora mirada de la madre, pero de atención viva á las palabras que le dirige su galanteador. Está muy bien estudiada.

Cada una de las figuras, tiene en el cuadro una actitud distinta y perfectamente definida, y la colocación de todas ellas resulta por demás artística.

Añádase á todo esto la riqueza del paisaje, que lo forman, á la izquierda un bello recodo del río, con unos corpulentos chaparreros en la margen y en último término un celaje de crepúsculo sobre el arbolado de la vega; á la derecha unos paredones de corral, á los que parecen trepar profusas paleras, y un grupo de álamos; en la lontananza del fondo la torre de la Catedral, y se formará idea de la composición y del empeño de este cuadro.

Este hermoso cuadro formará pareja con el titulado «Agua de la Sierra», cuyo poseedor lo ha adquirido con tal objeto.

Fuera ocioso hablar aquí del dibujo y del colorido, tratándose del Sr. Meseguer.

Cuántos amigos han tenido ocasión, como nosotros, de admirar, esta última obra del Sr. Meseguer, han prodigado al maestro las más sinceras felicitaciones, y por lo ya dicho arriba se verá que no han sido las nuestras las menos calurosas.

¡Que sea enhorabuena, amigo Meseguer!

J. F. B.

## LA PROVINCIA

### CALASPARRA

El miércoles 9 del presente ocurrió en el campo de este término un suceso en extremo desagradable. Estando merendando cuatro guardias rurales, surgió un incidente entre dos de ellos, por motivos que no pudieron ser más baladíes; de las palabras pasaron á las obras y el resultado fué que uno de ellos dió un palo en la cabeza de su contrario, contestándole este con el disparo de la escopeta que llevaba, cuya perdigonada le hirió gravemente en la pierna derecha.

La citada noticia cundió á los pocos momentos por nuestra localidad, no tardándose mucho en que se posesionaran en el lugar del suceso nuestro juzgado, algunas más autoridades, el médico Sr. Armand y fuerzas de la guardia civil.

El herido de la perdigonada fué trasladado en un zarzo por varios amigos á su domicilio, falleciendo á los dos días, y de cuya autopsia se encargaron los médicos Armand y Velez.

El agresor que también salió herido, después de ser curado, fué depositado interinamente en nuestra cárcel, siendo trasladado al día siguiente á la de Caravaca.

Suceso tan sangriento como inesperado, ha impresionado en gran parte á este pacífico vecindario, presenciándose escenas desgarradoras entre las familias de los disputantes.

Se nos asegura que para el próximo día de San Juan se verificará en nuestro circo taurino una novillada. Sabemos que los empresarios están en tratos con el Sr. Bernal representante de la cuadrilla de «Niños murcianos», habiendo mandado á la sierra á dos prácticos con el objeto de

que elijan cinco novillos de los que posee D. Prudencio Ausejo.

Nuestra banda municipal empezó anoche á estudiar diferentes pasodobles con objeto de animar la fiesta.

Para los baños de Gilico, magnífica propiedad que D. José Navarro posee en el término de Cebegín, son muchas las familias que salen de este pueblo y de los inmediatos, con objeto de tomar aquellas salúferas aguas.

En esta temporada se encuentra animadísimo y muy favorecido el citado balneario, pues se ven caras muy bonitas en abundancia.

Ayer salimos varios amigos para dicho punto, en donde pasamos un día agradable en verdad, no pudiendo olvidar nunca la amabilidad con que fuimos tratados por varios de los que están tomando baños, á los que dimos y repetimos un millón de gracias.

Después de haber sufrido exámenes y obtenido buenas notas, se encuentran entre nosotros y hemos saludado, á los estudiantes D. Alejandro Galindo, D. Pascual Moya, D. Manuel Iniesta, D. Antonio Soler y D. Alonso Martínez, del Seminario de San Fulgencio; y á D. Antonio Ruiz y D. Luis Armand, del colegio de Nuestra Señora de las Mercedes de esa capital.

Les damos la más completa enhorabuena.

Siguen verificándose todos los días festivos las agradables veladas con que los señores de Jaen obsequian á sus amigos.

El domingo último resultó el baile lucidísimo; tan elegantes salones véanse animados por grupos vistosos de hermosas calasparreñas que nos trasportan á regiones celestiales, pasando las horas cual si fuesen minutos. Verdaderamente que tan amables protectores se merecen un aplauso que no lo podemos negar desde las columnas del DIARIO, pues nuestro agradecimiento no tiene límites.

Lopez.

## RICOTE

Recolección.—Esta se presenta muy escasa en nuestro campo, costado á los labradores el recojer las mieses más que los gastos que tienen hechos. En cambio la cosecha de vino constituye una esperanza; pues hay bastante demanda y los precios se mantienen firmes. Los más baratos se cotizan á 10 reales.

Estudiantes.—Hemos tenido el gusto de saludar á la colonia estudiantil (seminaristas); todos han sido aprobados, mereciendo la nota de «Sobresaliente», D. Rogelio Saorin y D. Amando Moreno, á los cuales felicitamos cordialmente. También nuestro amigo D. José A. Castellanos, que estudia la facultad de Derecho en la Universidad de Granada, ha obtenido la nota de «notable» en el segundo año que lleva en sus aprovechados estudios.

Viajeros.—Hace días se encuentran en esta y pasarán una temporada entre nosotros, nuestro simpático amigo y paisano el presbítero D. Francisco Gomez y D. Miguel Alvarez Castellanos, este último para asuntos particulares y para determinar y ejecutar importantes proyectos en sus posesiones. Descámonles á estos nuestros queridos amigos todo género de felicidades y expansiones, todo el tiempo que se hallen en nuestra compañía.

Política.—Mar de fondo y con inminentes peligros de naufragio. El secretario ha presentado la dimisión, siguiéndole algunos concejales; y como estos actos se han inspirado en un sentido patriótico y administrativo, han merecido los aplausos de la opinión pública, siendo felicitado este hecho político y elevado del funcionario público, hasta por los partidos contrarios.

Seria muy laudable que un delegado inaccesible á la corrupción, de orden del Gobernador, viniera y nos dijera qué hay en la casa de la villa; pues á nosotros nos parece que dicha casa es el campo de Agramante. Y basta por hoy. Su affmo.

El corre-pensal.



CUARTO ANIVERSARIO.

EL SEÑOR

**DON ALFONSO FRANCO DIAZ**

falleció el día 18 de Junio de 1893

R. I. P.

Todas las misas que se celebren mañana en la iglesia parroquial de Molina y en la ermita de la Consolacion, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su viuda y demás familia, suplican á sus amigos y personas piadosas su asistencia á estos religiosos cultos.

LO DEL DIA

Hoy debe escribirse en verso lo que va en esta seccion, porque hoy es el día agosto, consagrado, del Señor.

No sé, si al correr la pluma, con movimiento veloz, hallaré para el asunto la debida inspiracion; pero como lo hago en honra y mayor gloria de Dios, supla, al verso desgraciado, la gracia de la intencion.

Por sus horas, este día, es como los otros son, pero por lo que celebra, como este, no hay mas que dos.

Lo grande que tiene el día es un misterio de amor, una alegría inefable que conforta el corazón que llega á todas las almas con dulcísimo fervor y renueva las promesas de la santa redencion.

Sobre el carro primoroso que el artista cenceló, dentro de aquella custodia que es joya de gran valor, en el Sacramento augusto, en la Hostia que consagró el sacerdote diciendo con sugestiva expresion: *Hoc est enim corpus meum...* allí va en triunfo el Señor.

La fe lo ve tras la venda con que sus ojos cubrió para que no le cegaran tanto brillo y esplendor; y los oídos, que escuchan lo que en su curso veloz dicen los cielos y tierra y toda la creacion, oyen lo que el Sacramento dice con muda expresion:

«Soy el Cristo del Calvario; yo soy el Señor tu Dios, el infinito, el inmenso, que en un fiat hizo el sol; yo quiero el amor del hombre porque yo le di mi amor. Yo soy la fuente que apaga la sed de su corazón, soy luz de su inteligencia, consuelo de su dolor. Venid á mi los que vais por sendas de perdicion, venid á mi que soy manso y humilde de corazón. Mi yugo es dulce y suave y el deber que impongo yo es una carga ligera que llevaremos los dos».

Todo eso sienten las almas cristianas en su interior cuando llega la Custodia al pasar la procesion: que entre las nubes de incienso y el armonioso rumor de los cánticos sagrados, se escucha la misma voz que en la llama de la zarza al hombre un día le habló, la misma que desde el Sinaí, en el ardiente peñon, dió una Ley, la ley eterna que en dos tablas esculpó; la misma que de los cielos resonara en el Tabor, y la que desde el Calvario subió á la eternal mansion cuando Jesús á su Padre le dijo: «Perdonálos».

Por eso el pueblo cristiano celebra con devocion y con inmensa alegría esta fiesta del Señor. Al paso de la Custodia todo rinde adoracion; hojas de rosa y claveles, que la piedad preparó, caen en lluvia de perfumes

sobre el carro encantador; los ancianos sacerdotes empujan con santa uncion y hacen andar á las ruedas y van con mucho temor: la tropa marcha á la espalda en correcta formacion y el pueblo en grandes oléadas á la sombra y en el sol recorre calles y plazas á atajar la procesion.

Ayuntamiento

SESION DE AYER TARDE.

Antes de la sesion del ayuntamiento se reunió la Junta municipal de asociados para la presentacion de los presupuestos que han de regir en el próximo año económicos.

Los presupuestos fueron aprobados sin discusion.

Seguidamente se constituyó el ayuntamiento bajo la presidencia del alcalde Sr. Ayuso y con asistencia de los Sres. Solis, Hernandez Illan, Brugarolas, Costa Farinas, Murcia, Carles y Arroniz.

De los asuntos puestos al despacho solo ofrece interés, el pliego de condiciones formado por la comision mixta del teatro de Romea para el arriendo de este.

Figuran entre estas condiciones las de que el arriendo será por tres años y el tipo 5000 pesetas por cada uno, previa fianza del 20 por 100 de la cantidad total por que sale á subasta; debiendo satisfacerse por mensualidades anticipadas el precio estipulado.

Despues de atinadas consideraciones del Sr. Murcia, y como medio de atraer mayor número de licitadores, de que el arrendatario tropiece con menos trabas en el negocio y, por consiguiente, sea mayor el número de representaciones artísticas las que se celebren en dicho teatro, propuso que la fianza se reduzca al 20 por ciento del precio de arriendo por cada año, no del de los tres, caso en el cual resulta un 60 por 100.

Propuso además que quede designada de antemano una localidad fija para el jefe de la guardia municipal; y que se nombre una comision que visite el teatro, y lo inspeccione é inventaríe, informando respecto de las reparaciones y mejoras de que esté necesitado el edificio, para atender á la conservacion de este propio.

El Sr. Solis, como de la comision mixta, en cuanto á los dos primeros extremos de la peticion del Sr. Murcia, estuvo conforme, y respecto al último dijo que existiendo la comision á quien compete la inspeccion y conservacion del teatro, no cabia otra cosa sino excitar á esta á que practicara lo que se proponia.

Amplió luego sus indicaciones el Sr. Murcia en sentido de que tambien deberia tener localidad propia el jefe del reten de Bomberos que asiste al teatro.

A esto se opuso resueltamente el Sr. Hernandez Illan, como uno de los jefes de brigada, aduciendo razones de delicadeza, además de que la mision de los jefes de la brigada—dijo—es la de asistir al teatro por si son necesarios sus servicios humanitarios y gratuitos.

Conformes todos los concejales, se aprobaron las condiciones de arriendo del teatro con las modificaciones propuestas por el Sr. Murcia, y se acordó anunciar cuanto antes la subasta.

De otros asuntos, se acordó que se anuncie concurso en término de cinco dias para hacer proposiciones en

pliegos cerrados para arrendar el arbitrio de plaza y romana, en virtud de haber resultado desierta la subasta anunciada.

Que se administren los arbitrios municipales, que tampoco han tenido postores.

Terminado el despacho, con algunas autorizaciones de obras, el señor Costa Farinas, rogó y obtuvo del señor Alcalde, que el foco eléctrico de la plaza de San Bartolomé, alumbrado hasta las 12 ó más tarde todas las noches.

Tambien recordó dicho concejal su mocion hecha en Abril del año anterior para que el ayuntamiento regale las insignias de comandante al heroico defensor del fuerte de Zanja (Cuba) Sr. Sanchez Bernal.

Prometió el Sr. Alcalde que el acuerdo se cumplirá en cuanto dicho bizarro militar murciano regrese á su patria.

Con esta patriótica nota, se dió por terminada la sesion.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY 17 JUNIO 1897.

Smum. Corpus Christi, San Manuel y Santa Teresa.

ALMANAQUE

Sale el sol á las 4:29; pónese á las 7:32 tarde.

La luna á las 9:27 a. y 5:46 m.

SANTOS DE MANANA

Santos Marco y Marceliano y Santa Paula.

VELA Y ALUMBRADO

Está hoy en Capuchinas por don Antonio Catañ y Torres y D.ª Camila Torres Casanova, consortes.

Mañana en Agustinas.

CULTOS

SAGRADO CORAZON DE JESÚS: En San Nicolás el ejercicio del mes por la mañana despues de la misa de siete. Los dias festivos por la tarde á las cuatro. Mañana lo ofrece D.ª Josefa Sanchez de Palencia por D.ª Carmen Sanchez de Palencia y D. Antonio Palarea Blancas.

—En Madre de Dios á las siete de la tarde.

—En Santa Catalina al toque de oraciones. Hoy lo ofrece D. Juan B. Alonso en sufragio de sus difuntos.

—En San Bartolomé á las siete y media de la mañana, despues de misa y rosario. Hoy por la intencion de D.ª Manuela Perez por su hija Patrocinió, y demás difuntos de la familia.

—En San Lorenzo, despues de la misa de seis y media. Los dias festivos á las cinco y media de la tarde.

—En Santa Eulalia despues de la misa de siete. Los dias festivos por la tarde á las cuatro y media.

—Mañana por los difuntos de la familia de D.ª Ascension Hostench.

—En San Miguel al toque de oraciones. Los dias festivos por la tarde con sermon que dirá el Sr. Cura.

Hoy por D. Francisco Ruiz y doña Joaquina Linares.

—En la Merced por la mañana á las seis y por la noche al toque de oraciones.

—En Santo Domingo. Por la mañana en la misa de siete. Mañana por la intencion de D. Vicente Perez.

—En San Antolin á las siete de la mañana, en sufragio del presbítero D. Joaquín Cánovas Bellando, su madre D.ª Maria de los Dolores Bellando del Villar y de sus señores tíos D. José Cánovas Casanova presbítero, y D. Joaquín Bellando del Villar. Por la tarde á las siete y media.

Hoy por la intencion de D. José Vicente, por D. José, D. Tomás Vicente y D.ª Ana María Oliiva.

—En Santa Ana á las seis y media de la mañana.

Hoy á devocion de D.ª Josefa y doña Antonia Molina por sus difuntos. La novena al Sagrado Corazon de Jesús, que comienza hoy, á las seis de la tarde, la aplica D.ª Petra Urrea en sufragio de su señor padre y hermanos difuntos.

—En San Pedro, á las siete de la mañana, con Manifiesto y misa rezada; y los dias festivos, por la tarde, á las cuatro.

devocion de D.ª Saturnina Hernandez, por sus padres.

—Religiosos cultos que el lunes 21 del corriente se tributan al Santísimo Sacramento, en la iglesia de Madres Capuchinas. A las nueve de la mañana será la funcion y predicará el Sr. D. Raimundo Sarrío, párroco de Ibi. Estará dicho día la Vela y Alumbrado.

Ntro. Smo. P. Leon XII, concedió indulgencia plenaria á todos los fieles que confesados y comulgados visiten la referida iglesia dicho día, rogando á Dios segun la mente de su Santidad, y otra indulgencia por igual diligencia en Octava del Corpus, una vez cada año.

BAÑOS SULFUROSOS

De resultados positivos en su aplicacion al reumatismo, herpes, escrófula, bronquitis y demás enfermedades que dependan de viejos humores usando la

DILUCION SULFUROSA

DE H. BEBENS

Depósito: Farmacia de S. Bartolomé, de Ruiz Sequier, Murcia, y en las bien surtidas. 9-5

NOTICIAS LOCALES

ADVERTENCIA

En atencion á la festividad del día, mañana no se publicará este periódico.

Defuncion

Victima de larga y penosa enfermedad, que ha soportado con cristiana resignacion, ha fallecido y ayer fué conducido á la última morada, el antiguo y honrado cocinero del café del Sol, Mariano Manzanares, persona apreciada de cuantos le conocimos y tratáramos.

Quedan privados de su amparo su esposa y varios hijos, el mayor de los cuales es el cajista Antonio Manzanares Asensio, operario de nuestra imprenta.

¡Dios haya recibido en su gloria el alma de este honrado hijo del trabajo, y tienda su manto de misericordia sobre los desamparados que le lloren!

EL SUCESO DE LORCA

Copiamos de «El Demócrata»:

«A la cuenta de la crónica negra, hay que sumar el suceso sangriento de ayer mañana, acaecido en el barrio de San Cristobal.

Fueron partes en el mismo los individuos Tomás Mula Llamas (a) Calzones y Juan Martinez Pelegrin (a) Churrete, tratantes en lanas ambos y los dos vecinos del barrio de San Cristobal, en cuya calle de los Veras y en la misma casa de nuestro amigo el fabricante de paños D. José Arcas, tuvo lugar la cuestion.

Parece ser, que comenzó la disputa sobre los precios por uno y otro puestos á la lana, segun se nos ha dicho, y de las palabras pasaron á los hechos saliendo á relucir las «herramientas».

El Tomás Mula Llamas, dió un golpe en la cabeza á su contrario, causándole una herida, y el Juan Martinez Pelegrin, con una enorme faca, que para degollar cerdos es grande, asestó á su contrario una puñalada por el costado derecho, penetrándole por la sexta costilla y causándole otras dos heridas, una en el brazo izquierdo y otra en la mano derecha.

La prontitud con que acudió una pareja del cuerpo de orden público, cuyos nombres ignoramos, puso término á la cuestion.

El juez Sr. Campasino, acompañado del actuario Sr. Alverola, acudió acto seguido, procediendo á instruir las primeras diligencias.

Los dos heridos fueron curados en el hospital por el forense Sr. Garcia y practicantes Sres. Felices y Carrillo; quedando en el hospital por lo grave de sus heridas el Tomás Mula Llamas y pasando á la carcel, el Juan Martinez Pelegrin.»

Contra los siniestros

En los periódicos «El Diario de Albacete» y «El Defensor», vemos los elogios que hacen de la Sociedad *Austria y Hungría*, por el celo y actividad desplegado en la pronta resolucion del expediente para el pago de los siniestros ocurridos á causa del pedrisco que descargó el día 26 de Mayo último, y que el día 6 del corriente habian sido ya satisfechos.

El modo de proceder de la Sociedad *Mutua Austria y Hungría* se recomienda por si solo, teniendo todos sus representantes el interéspe-

que se resuelvan prontamente los expedientes, para indemnizar lo antes posible á los siniestrados, á pesar que en el ramo de cosechas no cobran la cuota hasta despues de la recoleccion. Damos la enhorabuena á dichos representantes alentándoles á que sigan por el camino emprendido, y se la damos principalmente á los agricultores de esta comarca, porque ya que se presentan tan malos años, las pocas cosechas de hoy pueden tenerlas libres de las plagas principales, que son el pedrisco y la helada.

Música

Esta mañana de 11 á 1 habrá música en la Plaza de Joufré, por la banda municipal.

Esta tarde de 6 y media á 8 y media, tocará en el paseo de la Glorieta la banda de música de la Casa de Misericordia un escogido programa.

Por la noche será la extraordinaria velada en dicho paseo de 9 y media á 11 y media, en la que la banda que dirige D. Vicente Espada, amenizará con escogidas piezas.

A las 10 y media se quemará un árbol de fuegos artificiales, hecho por un afamado pirotécnico.

AUDIENCIA

Ante la seccion segunda se celebró ayer la revision de un juicio, en causa de Caravaca contra Francisco Rocamora por muerte de Joaquin Expósito, en riña que sostuvieron en la mañana del 29 de Abril del 96, en la senda de «Vallejo de las Aguas».

El fiscal solicitaba 15 años de reclusion temporal para el procesado; y la defensa, encomendada al letrado D. Jesualdo Cañada, llevó en su informe el convencimiento al jurado de que el Rocamora era inocente del delito que se imputaba, consiguiendo un veredicto de inculpabilidad. El procesado fué absuelto.

Causas para mañana:

En la seccion primera tres causas de los juzgados de Mula y Cieza, por los delitos de hurto, lesiones é inutilizacion de documentos. Informarán los Sres. Pardo, Plaza y Cañada (don J. de D.) Procuradores, Sres. Ramirez, Ruiz y Arroniz.

En la seccion segunda, una causa de Caravaca contra D. Pedro Gonzalez, por parricidio. Defensor Sr. Lopez; procurador, Sr. Narbona.

Lonja de Murcia

Precios de ayer:

Tomates, á 6 ctmos. kilo; patatas de la huerta, á 6; boniatos, á 10; pimientos, á 36; limones, á 10; albaricoques, á 5; peras, á 10; melocotones, á 15; manzanas, á 10; melones, á 16; bajocas, á 10; judias, á 18; judias Granja, á 24.

Procesion

Como brillante terminacion al solemne novenario que la piadosa hermandad del Santísimo Sacramento establecida en la parroquia de Nuestra Señora del Rosario (de Puente Tocinos) consagra anualmente á tan augusto y adorable misterio bajo la direccion y cooperacion eficazísima de su digno párroco D. Pedro Zamora, en la tarde del próximo domingo 20, terminada la novena, saldrá de dicha iglesia una magnífica procesion en la que será conducido el Señor en un lujoso carro triunfal, al que precederán varias preciosas imágenes, no solo de la mencionada parroquia, sino tambien de las próximas ermitas de Espin y Buendia; todas las que, segun tenemos entendido, lucirán lujosos tronos esmeradamente adornados é iluminados.

Para mayor lucimiento, la carrera por donde ha de pasar la procesion, estará toda ella vistosamente engalanada con preciosos arcos de follaje, adornados de banderas, bombas y faroles de colores y de variadas formas, que prestarán una agradable iluminacion, para lo cual sabemos están trabajando con el mayor afan no solo el incansable señor Cura, sino todos los feligreses y en especial aquellos por cuyas casas ha de pasar la procesion, los que además prepararán vistosos altares.

En la procesion tocará la banda de música de dicho partido.

Para que revista mayor solemnidad dicho acto religioso, asistirá un buen número de señores sacerdotes, invitados por el párroco de dicha iglesia.

Rifa

Esta mañana á las 9 se hará en la plaza de San Pedro el sorteo de un borrego, que se ha rifado por aquellos vecinos y entre ellos, para con el producto, solemnizar la fiesta de San Pedro, con música la noche de la víspera y algunos cohetes, y con li-

mosnas á los pobres de la parroquia del Principe de los Apóstoles.

Pasado mañana publicaremos el número que resultare agraciado con la rifa.

**Viajeros**

Ayer llegó á esta ciudad de regreso de su expedición, nuestro querido amigo el secretario de este Ayuntamiento D. Agustín Hernández del Aguila.

—Ha regresado á esta procedente de Orihuela nuestro amigo y paisano D. Salvador Guillén.

—Ha regresado de Madrid nuestro amigo D. Luis Orts, secretario de la Junta Provincial de Instrucción Pública.

—Ha salido para Madrid nuestro amigo el abogado D. Alejandro García Burriel.

**El Coronel Arteaga**

Almansa 14.—Ha llegado á esta ciudad, procedente de Filipinas el bizarro coronel Lopez Arteaga.

Salieron á esperarle á la estación de Encina, el alcalde y todos los concejales, el clero, el jefe de la guardia civil y numerosos amigos.

En la estación de esta ciudad esperaba al S. Arteaga extraordinaria concurrencia, que tributó al distinguido militar un entusiasta recibimiento.

Todas las casas estaban engalanadas é iluminadas artísticamente.

La Sociedad de Agricultura ha levantado un bonito arco de triunfo, iluminado caprichosamente, y otro los socios de las cervecerías.

El coronel Arteaga, que con tanto denuedo luchó en San Rafael y Nueva Ecija venciendo á los insurrectos filipinos, ha sido vitoreado y aplaudido con entusiasmo indescriptible.

Desde la estación dirigióse el coronel Lopez Arteaga á la iglesia parroquial, donde se cantó una Salve, entregándosele después la espada de honor que por suscripción popular le regala su pueblo natal.—*Galiand.*

**MAZARRON**

**Explosión é incendio.**—El lunes en la tarde, cuando los trabajadores de la fábrica de pólvora, que tiene establecida en esta el honrado industrial D. Andrés Carvajal, se disponían á recoger sus utensilios para buscar el descanso en sus casas, una horrible explosión puso fin á la vida de cinco personas próximas al lugar del siniestro. Estas eran: el encargado de la fábrica Diego Barba García, de 57 años de edad, casado, con un hijo; Tomás Mendez Tudela, de 13 años; Encarnación Pagés, de 31 años, y una niña que llevaba de 10 meses, el esposo y padre respectivamente de las dos anteriores, quedó gravemente lesionado, muriendo esta mañana á las nueve en el hospital en medio de horribles sufrimientos; este tenía 33 años de edad.

Francisco Sanchez Hernandez, de Totana, carpintero, se encuentra con quemaduras menos graves, cuenta 54 años de edad, casado, con hijos.

A la explosión siguió un horrible incendio que ha destruido parte de las viviendas y almacenes que en dicha fábrica tenía su dueño. Las pérdidas aun no han sido tasadas; pero se dice que son de bastante consideración.

Las autoridades y la guardia civil acudieron al lugar del siniestro, y ya de noche, pudieron sofocar totalmente el incendio.

**El corresponsal.**

**La procesion de esta tarde**

Segun parece, á la procesion de esta tarde, faltarán algunas corporaciones que de antiguo prestaban en este acto religioso y popular su valioso concurso.

Tambien faltarán varias imágenes que han salido otros años; pues solamente iran las de San Patricio y Nuestra Señora de la Fuensanta; con el Arca de las Reliquias de los Cuatro Santos y el magnifico Carro de la Custodia.

La Virgen de la Fuensanta, llevará el rico manto y la corona y cetro de oro, donativo del Sr. D. Mariano Vergara y de su distinguida esposa.

**Cartagena**

Han llegado á esta ciudad los ingenieros Mr. Gramont y D. Nicolás Escoriaza, los cuales traen la mision de estudiar el modo de sustituir por la eléctrica la traccion actual del tranvia urbano.

—En el tren correo de ayer llegó á esta ciudad, hospedándose en la fonda de Roma, la comision examinadora del instituto de Murcia, compuesta de los Sres. D. Enrique Quesada, D. Andrés Baquero, D. Tomás Museros y D. José María Amigó.

Dicha comision ha dado comienzo á sus tareas en el colegio de la Santísima Trinidad.

—Estando trabajando dias pasados en el derribo de una casa en la calls Real, los obreros Lorenzo Tomás Escolar y Luis Martínez Gimenez, se ha desplomado la techumbre en que se encontraban, cayendo al piso inmediato inferior revueltos con los escombros.

El Tomás Escolar ha resultado con varias contusiones graves en el costado y pié izquierdos y varias rozaduras en la frente.

El Martínez Gimenez ha sufrido la fractura de la pierna izquierda por el tercio inferior y otras heridas y contusiones.

Ambos han ingresado en el Hospital de Caridad.

**Carlistas lorquinos**

Los carlistas de Lorca celebrarán en breve una reunion para organizar el partido en aquella localidad.

**Elecciones anuladas**

Dice «El Demócrata» de Lorca: «Ha causado excelente efecto en la opinion y sido objeto de comentarios, el hecho de haber votado los liberales diputados de la comision provincial, la nulidad de las elecciones verificadas en esta ciudad y de las que formuló la correspondiente protesta el candidato derrotado señor Mellado.»

**Enhorabuena**

En los exámenes de prueba de curso del tercer año de la carrera del magisterio en esta escuela Normal de Maestras, una de las que más se han distinguido por la extension y brillantez de sus exámenes es la bella y simpática Srta. D.<sup>a</sup> Isabel Clares Vivancos.

Reciba por tan brillante prueba de

aplicacion nuestra más cordial enhorabuena.

**Registro Civil**

En los juzgados de esta capital se hicieron ayer las siguientes inscripciones: 7 defunciones, 4 nacimientos y 3 matrimonios.

**Oposiciones**

Mañana, terminados los oficios en la Catedral, se verificarán los ejercicios por oposicion para cubrir la plaza de Sochantre, vacante por defuncion de D. Pedro Bacho.

Formarán el tribunal, el Sr. Don Mariano García, maestro de capilla; primer organista D. Julian Calvo y sochantre D. Juan Yarza.

Se presenta como opositor el salmista de la Catedral de Burgos don José Bravo y Martínez, natural de Vitoria.

**Los toros del 11**

Son innumerables las localidades que hay pedidas ya para la corrida que se verificará en esta plaza el 11 de Julio, con ganado de Carreros y las cuadrillas de Mazzantini y Villita.

**Mercado**

El de ayer, que ha sido siempre el mejor, ó uno de los mejores del año, defraudó al comercio en general. Poca animacion y menos transacciones. La recova regular, nada más. Las aves á sus precios ordinarios y los huevos á 85 céntimos docena.

**La Verbena de anoche**

El clásico paseo de anoche estuvo muy concurrido y amenizado por las tres bandas de música de la poblacion.

Los altares, modestísimos. Chispeó un poco, pero sin lograr dispersar la gente.

En el Bazar Murciano llamaron la atencion dos monísimos juguetes de movimiento, que son una verdadera preciosidad.

**Herido agravado**

Se ha agravado en el Hospital, hasta el punto de temerse un funesto desenlace, el vecino de la Raya Pedro Manzano Pujante, herido en la cabeza con una picaza, en 30 del mes pasado.

**Arbitrios municipales**

Alcaldía constitucional de Murcia.—Con arreglo á lo acordado por el Excmo. Ayuntamiento en sesion de hoy, se hace saber por el presente para inteligencia del público; que hasta las 12 de la mañana del lunes 21 del mes actual, se admitirán en esta Alcaldía proposiciones escritas para el arrendamiento durante el año económico próximo de los derechos de la Plaza de Abastos, arbitrio de puestos y uso voluntario de romanas municipales, reservándose dicha corporacion el derecho de aceptar la proposicion que juzgue más ventajosa, ó de desechar las que se presenten, si no las considera aceptables.

Murcia 16 de Junio de 1897.—*Enrique Ayuso.*

**Café del Siglo**

Los helados que se servirán hoy son: mantecado, fresa, avellana, leche merengada, horchata y limon.—Se sirve á domicilio.

**Café Oriental y Casino de Murcia**

Helados para hoy, mantecado, fresa, leche merengada, melocoton, crema de café, espuma de lima, café helado, horchata, limon, y la rica cerveza «Morits» helada y gaseada á presion de ácido carbónico líquido puro. A las doce de la mañana, mantecado, fresa y café helado,

**Café del Sol**

Los helados que se servirán hoy son: Fresa, avellana, mantecado, leche merengada y melocoton. Cerveza Mahou, Alemana y Cruz blanca.

**Café Arenal (antes Sevilla)**

Helados para hoy: mantecado, fresa, melocoton, avellana, leche merengada, café blanco, horchatas de chufas, almendra y limon, de la una en adelante café helado.—Se sirve á domicilio.—Teléfono, 99.

**Cervecería Seguí**

Helados para hoy: Crema de café, café blanco, leche merengada, fresa y mantecado. Horchata, limon, y la rica agua de cebada.

Se sirve helada la acreditada cerveza marca «Damm» á presion de ácido carbónico líquido.

**Horchatería de Mollá**

Helados para hoy: Mantecado, fresa, melocoton, avellana, leche merengada, horchatas de almendra y chufas y limon.

Freneria núm. 17. Se sirve á domicilio.

**Horchatería de Marcos Amorós**

Helados para hoy: Se servirán por la mañana: Mantecado y avellana, Horchata de Almendra y Limon y por la tarde mantecado, fresa, melocoton, avellana, leche merengada, flor de Mayo, café blanco, y el rico turrón de Cadiz.

Horchatas de chufas, almendra y limon.—Se sirve á domicilio.

Se venden chufas remojadas y secas, y corchos viejos y nuevos.

**Observaciones Meteorológicas del día 16 de Junio**

**TEMPERATURA**

A las 8 de la mañana: 25 grados y 6 décimas.

A las 3 de la tarde: 28 grados y 2 décimas.

Temperatura minima, 16 grados y 1 décimas al aire libre y bajo techo; temperatura del suelo, por la noche, 14 grados y 3 décimas.

Temperatura máxima á la sombra, 31 grados y 0 décimas; idem al sol, 37 grados y 0 décimas.

Viento.—Por la mañana á las 8, calma de SE.

Por la tarde á las 3, brisa de SE.

Cielo por la mañana, nuboso.

Por la tarde, cubierto.

Presion: á las ocho de la mañana 763'4 mm.

Por la tarde á las 3, 761'7 mm.

Evaporacion, 11'7 mm.

**Extreñimiento**

El doctor Francisco Fernández, sufriendo muchos años de extreñimiento y afecciones del estómago curóse en un mes tomando las píldoras anti-dispépticas del Dr. Heinzelmann.

Precio del frasco: pesetas 3'90.

Agente en Murcia: A. Ruiz Seiquer.

Plaza de San Bartolomé.

**Publicaciones**

La importante casa Editorial Bailly-Baillière é Hijo, está publicando, con gran lujo, una interesantísima novela, titulada Juana la Obrera.

La acción de la novela, cuyos primeros pasajes ocurren en París durante la revolucion del año 1848, es fecunda en episodios conmovedores y de enseñanzas tan altamente morales, que los lectores darán por muy bien empleado el tiempo que dediquen á deleitarse con sus páginas.

Contiene tambien muchos y notables grabados que hieren vivamente la imaginacion por su realismo artístico y contribuyen á reconstruir las escenas más interesantes.

Homos recibido últimamente los cuadernos 8 é 12, y por ellos hemos observado que á medida que la narracion avanza la novela deleita más y creece el interes despertado desde los primeros artículos.

—Hemos tenido el gusto de examinar el Memorándun de derecho Administrativo; su autor es el distinguido

escritor, secretario de la seccion de Ciencias Morales y Políticas del Ateneo de Madrid, D. Gabriel R. España.

Por lo que hemos podido apreciar, con el ligero examen que acabamos de hacer del citado Memorándun, el autor no persigue otro objeto que el presentar una obra sumamente práctica á todos, una obra en que el estudiante de Derecho y el abogado puedan hallar los comentarios, observaciones y pareceres de los hombres que más han brillado en la interpretacion de las leyes que nes gobiernan.

El tomo, en tamaño 12<sup>o</sup>, de unas 250 páginas y elegantemente encuadernado á la inglesa, le ha publicado la importante casa Bailly-Baillière é Hijos.

**TELEGRAMAS DE ESTA MADRUGADA**

A las 11'50

**Un telégrama de Manila comunica un importante combate en el Puray. Matamos al cabecilla Bonifacio y á 500 rebeldes. Nosotros tuvimos 100 bajas; entre ellos 4 oficiales. Unos civiles desertores se unieron al enemigo tratando de envolver la columna; pero los bravos oficiales á la cabeza y al grito de Viva España fueron rechazados y perseguidos hasta Panutanán donde se refugiaron.**

A las 12'35

**Después del combate se ha hecho en Manila un entusiasta recibimiento á los heridos del Puray y á las tropas victoriosas. El coronel Dujels y el comandante Rivera han tenido una ovacion.**

**Está sacramentado el Sr. Obispo de Cadiz.**

A las 12'36

**Ampliando los telegramas de Manila dicen que los rebeldes han reorganizado el Katipunán, que lo preside Daudam. Aguinaldo y Llanera son los reyes. 4000 rebeldes huyen hacia Pamitanan. Se les persigue.**

A las 12'37

**En Paris los intransigentes han iniciado una suscripcion para socorrer á los anarquistas.**

**Atribúyese importancia á la entrevista celebrada por Gamazo con la Regente.**

**El sabado habrá consejo de Ministros.**

A las 1'35

**Ha llegado á Castellón el Ministro de Hacienda Sr. Reverter. Se le ha hecho un recibimiento entusiasta y los honores de la Marcha Real Lapoblacion vistosa y engalanada con colgaduras. Salió para Valencia, donde estará hoy jueves, regresando el viernes á Madrid.**

Agencia Europea.

**LA TORMENTA**

Esta madrugada habia sobre esta ciudad una nube muy aparatosa. Los truenos se sucedian frecuentemente, casi sin interrupcion, de un modo imponente. A las cuatro y cuarto empezó á llover en abundancia, pero enseguida cesó la lluvia. Continuan los truenos, algo alejados. Son las 4 y 20.

pondiéndose una en cada piso, completan el aspecto.

El cuerpo construido á la derecha, en la misma linea que el descrito, le forma una pared con arco de 0,25 de ancho y 0,30 de altura, que dá paso á una pieza cuya pared medianera con lo anterior, tiene un hogar bajo con una gran campana de humos, que atravesando la respectiva cubierta de mantos de paja, á 0,52 de altura, y en sola una vertiente, aparece fuera en forma de chimenea.

Las paredes, que presentan varios huecos, como en ruinas, imitan perfectamente, por medio de corcho, labrado, y pintado como efecto de humo, una construcción rústica de sillarejos de piedra arenisca, roja, de asperon, simula el concertado de los mampuestos la manera de construir en el lugar del Javalí. Delante del cuerpo izquierdo, hay un parral sostenido por dos troncos, y en el piso el contorno de las bases de las estatuas que corresponden á este edificio.

**E, Segunda casa rústica**

Imita los mismos materiales fingidos en la casa anterior; su cuerpo central de 0,36 de ancho, 0,24 de fondo y 0,70 hasta el caballete á dos aguas, en el que hay chimenea, tiene para el desportillado piso bajo, un hueco de puerta, arco de 0,30 por 0,16, y para el alto, un roto hueco de ventana de 0,12 por 0,10. Siguiendo á la derecha la linea de fachada, está una pared ó tapia de corral de 0,20, que

puertas de la misma clase, de 0,10 y 0,18, que corresponden á una segunda habitacion perteneciente á la reja más retirada al fondo: los paramentos tanto de las fachadas, cuanto de los muros interiores aparecen blanqueados ó dados de cal, en la parte que no hay imitacion al despiece de sillería arenisca.

Examinada esta simulada edificacion y contemplados los grupos de estatuas que corresponden á la misma, debemos gratuitamente aventurar la idea de que el grupo formado por las figuras de la Santísima Virgen y su prima Santa Isabel en el acto de pronunciar ésta el Magnificat, se colocaba en el interior del hueco de puerta, y el de San José, San Zacarías, la pollina y alguna otra estatua auxiliar, estaria cerca de la cerrada puerta del costado izquierdo, ó en la inmediacion de la esquina ó ariston que corresponde á dicho lado.

Este descrito modelo de edificio se halla actualmente despojado del mobiliario completo que con probabilidad es de crear tuviera cuando en sitio apropiado y conveniente se colocaba en el vistoso y artístico panorama de que formara parte; su característico aspecto nos hace recordar el de varias casas de campo, que los nobles y los ricos propietarios de Murcia en el último tercio de siglo XVIII hicieron construir en sus fincas de huerta y campo, donde pasaban largas temporadas para solaz y esparcimiento.

